
 
 

 
 
 
 
 
 
        Gummersbach, den 09.02.2017 
 

 
 

Sehr geehrter Herr Osterberg, 

wir bitten Sie, folgende Tagesordnungspunkte in die Tagesordnung des Ausschus-

ses für Umwelt, Landwirtschaft und Verbraucherfragen am 9. 3. 2017 aufzunehmen: 

1. Bericht über die Lage der Landwirtschaft seit 2010 

Ende 2010 ist letztmalig im AULV auf der Grundlage von Statistiken, Prognosen und 

Entwicklungsmöglichkeiten über die Lage der hiesigen Landwirtschaft, die durch 

Milchviehhaltung geprägt ist, diskutiert worden. Herr Klaus Göllner, Geschäftsführer 

 der Kreisstelle der Landwirtschaftskammer NRW, hielt den Vortrag „Landwirtschaft 

im Oberbergischen Kreis – Wohin führt der Strukturwandel?“    

Angesichts des dramatischen Schwunds der Milchviehbetriebe im letzten Jahr (14% 

in Oberberg; Landesdurchschnitt 9,6%), hält unsere Fraktion eine Befassung mit der 

entstandenen Situation  für erforderlich. Dazu sollten Vertreter der Landwirtschafts-

kammer, der Kreisbauernschaft und des Bundes Deutscher Milchviehhalter eingela-

den werden. 
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2. Erlass des MKULNV „Stau- und Wasserkraftanlagen in Agger und Wiehl“  

vom 7. 11. 2016 

In seiner Sitzung am 19. 5. 2016 hat der AULV sich angesichts unhaltbarer Zustände 

an der Agger an die Bezirksregierung Köln und das MKULNV gewandt, die erforder-

liche Mindestwassermenge  zu gewährleisten.  Das MKULNV hat am 7. 11. 2016 

dem Landrat geantwortet und dargelegt, wie es die Wasserrahmenrichtlinie an der 

Agger umzusetzen gedenkt. Bislang sind die Mitglieder des AULV darüber noch nicht 

in Kenntnis gesetzt worden. Der Ausschuss sollte den Erlass bewerten. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Helmut Schäfer  
Fraktionssprecher 

 

 


